

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad
Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. (Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.)

Teléfono 1131
Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 9 DE FEBRERO DE 1927

Número 2478

Su Santidad por la actual situación política de Italia, se ve obligado a disolver algunos cuerpos de Boys Scouts "China para los chinos" proclaman los cantonenses

Disuelve el Papa a los Boys Scouts Católicos de Italia en Las Poblaciones Pequeñas

Roma.—La nueva dificultad entre la Iglesia y el Estado con motivo de las pretensiones del Fascismo de que tiene el derecho de monopolizar la educación de la juventud italiana, que fué revelada después de la reciente alocución del Papa, llegó a su punto culminante, cuando el Pontífice envió una carta al Cardenal Gasparri, secretario de Estado Papal, disolviendo todas las organizaciones de los boys scouts en las ciudades de menos de 20.000 habitantes.

Esta inusitada medida del Papa, ha sido adoptada, según se explica en una carta publicada en el Vaticano, en señal de protesta contra medidas similares adoptadas por el gobierno fascista. Antes de que el Estado destruya estas organizaciones, dice el Papa Pío, "la Santa Sede las destruirá".

Para justificar esta decisión. Su Santidad recuerda la declaración de David al Todopoderoso: «Si debemos morir que sea por tu mano y no por la mano de los hombres.»

En el curso de su carta el Papa dice: Estamos dispuestos a admitir y apreciamos altamente, la intención del gobierno en su reciente actuación de no lesionar las divinas prerrogativas de la Iglesia y los derechos espirituales de un pueblo católico como el italiano, pero debemos hacer notar que esta actuación no llena su cometido. También haremos constar que

al decir esto no deseamos crear dificultades al gobierno del país ni debilitar su prestigio ni fuerza, pero tenemos el propósito de librarnos de la más grave responsabilidad ante Dios y la humanidad. Creemos que al hacerlo así, cooperamos al beneficio mutuo de todos, si nuestro propósito es bien comprendido; de otro modo nuestro silencio pudiera fácilmente interpretarse como conformidad con la actuación gubernamental.

El Papa explica que el proyecto tal como lo quiere llevar a cabo el gobierno, no está de acuerdo con la doctrina católica, pero no desea que su decisión de disolver a los Boys Scouts Católicos haya sido inspirada por el deseo de represalias o por animosidad. Ha sido verdaderamente inspirado por el deseo de evitarle a otros encontrarse en la situación de asumir esa responsabilidad.

Como referencia a las organizaciones de los Boys Scouts no ciudades mayores de 20.000 habitantes, que no están afectadas por el decreto gubernamental, el Papa le concede completa autonomía y libertad de acción, por lo que los líderes totales, se verán obligados a decidir si continúan con sus organizaciones o si las desbandan.

El Papa Pío hace resaltar enfáticamente el hecho de que la «Acción Católica», organización nacional que comprende a todas las actividades católicas sociales y religiosas, y de la que forman parte los Boys Scouts, se mantie-

ne completamente alejada de todo partido político, mientras que la Nacional Balilla, la organización de la juventud fascista, está influenciada sin duda alguna por el partido político como lo demuestran sus reglas, sus ordenanzas y sus actividades.

Los Reos Militares han ido ahora a las filas

México.—El Gobierno de Calles quisiera completar como se facilita más, el personal de las corporaciones militares que están actualmente en campaña contra los insurrectos libertadores, y ha echado mano de los reos que están en las cárceles para soldados rasos, y de los oficiales que en número de 300 había recluidos en la prisión militar de Santiago Tlatelolco por diversos delitos, la mayor parte de los infames, pues eran contados los que estaban por causas del orden común.

Esos contingentes han sido incorporados a diversos regimientos particularmente de la capital y alrededores, pues con las frecuentes defecciones que hay se teme que se vayan a adherir al movimiento libertador.

Propónese los nacionalistas chinos desarrollar un amplio programa Anti-Imperialista

Shanghai.—Los extranjeros continúan su movimiento desde el interior de la China hacia Shanghai y otros centros de reunión de los europeos, debido a la hostilidad de los naturales del país que ha ido aumentando paulatinamente des-

de que los cantonenses comenzaron su marcha hacia el Norte en la primavera pasada, y su campaña para nacionalizar a toda China y abolir las concesiones de distritos cedidos a los extranjeros. «China para los chinos» ha sido el grito de guerra de los cantonenses y con cada éxito militar la situación de los extranjeros se ha hecho más crítica.

El general Chang Kai Shek, Comandante en jefe de las fuerzas del Gobierno nacionalista, anunció que el Gobierno tiene el propósito de unir a toda China bajo una sola autoridad y abolir las concesiones extranjeras que forman parte de muchas ciudades chinas, de suprimir la extraterritorialidad a los extranjeros, incluyendo el derecho de ser juzgados solamente por sus propios tribunales; fundar el cese del imperialismo extranjero no solamente en China sino en el mundo entero. Este programa cita al imperialismo británico, pero acusa también de imperialismo a los Estados Unidos debido a que se mantiene en posesión de las Filipinas.

Un buitre aleonado de enormes proporciones

Tuerel (España).—En un monte de las inmediaciones de esta ciudad, un cazador llamado don José María Pérez, que ya se retiraba a su casa, se vió sorprendido por la aparición de un pájaro enorme.

Inmediatamente le disparó dos tiros, dándole muerte y comprobando que se trataba de una especie de buitre completamente desconocida en la región.

El cazador lo llevó al Instituto

donde se vió que era un buitre «aleonado» de extraordinarias proporciones.

Su peso rebasaba los diez kilos, De punta a punta de ala medía dos metros y medio, y de altura tenía aproximadamente un metro.

El gigantesco animal ha sido enviado cuidadosamente embaldado a Valencia para disecarlo y exponerlo en los salones del Instituto.

Se ignora de dónde haya podido venir hasta estas tierras el extraordinario buitre.

El Duce aboga por una preparación adecuada para posibles guerras

New York.—George Syvestre Viereck, íntimo amigo del ex Kaiser del que ha obtenido varias entrevistas autorizadas, acaba de entrevistarse con Mussolini obteniendo importantes declaraciones del «Duce» el que dijo que las guerras no obstante los esfuerzos pacifistas seguiría siendo una herencia humana, sin que nadie pueda explicarse las causas. La guerra según Mussolini se presentan como el ciclón, por consiguiente las naciones civilizadas deben estar preparadas para estas contingencias, sin permitir que la paz las enerve.

El «Duce» negó que el fascismo fuese enemigo del individualismo aunque su credo era la disciplina por encima de todo. Refiriéndose a la libertad manifestó que éste era un concepto que cambia con las épocas y que los siglos XVIII y XIX experimentaron con la democracia siendo el siglo XX el siglo del fascismo.

Veredicto del complemento de los Juegos Florales de 1926, o sea de los temas en prosa

Ofreciéronse los TRES premios siguientes: CIEN colones por parte del Sr. Ministro de Educación Pública, VEINTICINCO colones, oferta del Liceo de Costa Rica, al mejor cuento, etc. Y otros CIEN colones, que la Institución «María Inmaculada» para los Juegos Florales señaló para la mejor Monografía.

No adjudicándose el tercero de los premios, la Institución que lo otorgó, lo deja al arbitrio del Jurado para que lo combine a su juicio.

El Jurado que actuó en el mes de octubre, atendiendo el valor de las composiciones recibidas ha pronunciado el Veredicto siguiente:

TEMA PRIMERO: Novela.

Premio de cincuenta colones al Núm. 3 «La Flor de café».

Premio de cuarenta colones al número 9 «María del Rosario» Leyenda.

Accesit con treinta colones al Núm. 10 «Renato».

Accesit con treinta colones al número 2 «Postales».

TEMA SEGUNDO: Cuento.

Accesit con veinte colones al número 4 «...Las Donas!»

Accesit con quince colones al número 1 «Boda trágica».

Mención con quince colones al número 8 «Ya hay que sembrar».

Mención con diez colones al número 5 suprimiendo algún detalle.

TEMA TERCERO: Monografía.

Mención con quince colones al número 7. Biografía. Un discípulo.

El juicio crítico se leerá en el acto de la Quinta Conferencia Amenizada, que tendrá lugar, Dios m. el próximo domingo día 13 en el Salón de Catecismo de San Francisco a la 1 p. m.

Aunque no es costumbre pregun-

tar el nombre de los favorecidos, hasta que se abre la plica en el acto público, en esta ocasión nos permitimos suplicar a los autores que se dignen avisar al infrascrito, con el objeto de preparar el diploma que se entregaría juntamente con el premio. Se advierte que los trabajos son diez y las plicas solo siete.

En el acto de la entrega de los premios, se distribuirán los Diplomas correspondientes a los Autores premiados en octubre último, por lo cual se suplica a los interesados que por sí o por algún recomendado se presenten a recogerlos.

También se hará la CONVOCA-TORIA para el certamen del presente año de 1927, con detalladas explicaciones muy interesantes.

Cartago 8 de febrero.—Por el Jurado y por la Comisión de las fiestas de 1927,

FRAY ZENON DE ARENSYS DE M. R.,
Secretario.

Vida Personal

En días pasados se halló gravemente enferma la apreciable señora doña Celina Vargas de Cañas. Dichosamente hállase ya un tanto restablecida Hacemos votos muy sinceros por su definitiva y pronta mejoría.

—Don Alberto Quesada L., muy estimado amigo nuestro y colaborador de este diario, estuvo ayer en esta capital.

—Don Pablo Ricaurte, buen amigo del Correo Nacional y su agente en Turrialba, se encuentra en esta capital.

—El joven don Reginaldo Ulloa, hijo de don Nicolás Ulloa, Comandante de Plaza en Heredia, murió en Nicaragua, militando en las filas revolucionarias. Enviamos nuestro pésame a sus deudos.

—El Dr. don Francisco Rucavado irá a servir la Medicatura del Pueblo de la ciudad de Grecia.

La Convención Republicana

Dentro del mayor orden y cultura se verificó anteayer la Convención del Partido Republicano para elegir Candidato a la Presidencia de la República en el próximo período.

La asamblea, a la cual concurren representantes de todas las provincias, se realizó en el Teatro América, el cual estaba absolutamente lleno.

A continuación de varios discursos, se procedió a la proclamación del Lic. don Carlos Ma. Jiménez como Candidato, el cual hizo poco después su ingreso al recinto de la reunión en medio de los vitores de sus partidarios.

El Sr. Jiménez dió lectura a un manifiesto que debe ser conceptuado como su programa de gobierno.

Terminada la asamblea los concurrentes acompañaron al Lic. Jiménez hasta su residencia.

—Se anuncia el próximo regreso de don Max Koberg, quien se encuentra en Alemania en viaje de negocios.

Monseñor Luis Javier Muñoz y Capurón

A SU QUERIDA MEMORIA

El querido amigo constante hasta la muerte; el compañero del Colegio; el artista de clásica y vibrante lira; el abnegado sacerdote de Jesús; el Príncipe de la Iglesia; el tres veces expulso Jesuita; Luis Javier Muñoz, acaba de fallecer. ¿Cómo, cuándo, en dónde? No lo sé. Un breve mensaje por cable, en dos palabras, dice todo cuanto sé: «Murió corazón.» ¡Expresivo laconismo!

Y entonces, para qué escribir? ... Por deber imprescindible, la GRATITUD; por ese sentimiento arraigado en el alma, al fecundo riego del corazón, el CARÍÑO; por ese tormento insosegable que se llama DOLOR...

¡Murió corazón! Ese corazón magnánimo que renunció a las bondades de sus padres y hermanos al escuchar el «¡Sígueme!» de Jesús; que cambió el brillo de la espada de su tío el General Trinidad Muñoz, vencedor de Walker en el Sauce, muerto allí mismo por la libertad de Centro América, y de la no menos gloriosa espada de sus hermanos Agustín y Juan, empuñada contra la tiranía de Rufino Barrios, por el fulgor del Incendio de Cristo; ese corazón enérgico, que a la intimidación del déspota, opuso el muchas veces pisoteado escudo, pero nunca jamás quebrado del «Non possumus»; ese corazón delicadísimo que vierte aromas de azucenas y violetas en sus cartas y en sus libros: ese CORAZÓN, MURIÓ!

Dije sus cartas y sus libros: aquí los tengo abiertos ante mí, hablándome en cada página con aquella dulce modestia y elocuencia propias de El. Y como "el

estilo es el hombre" voy a transcribir algunos párrafos que le retratan, que le hacen simpático, que le hacen, en cierto modo, revivir. De su primera carta, de dos líneas solamente, escrita en Nueva York un mes después de su expulsión de Costa Rica. «No por lo que vale, sino por la voluntad con que se lo ofrezco, reciba este pobre recuerdo». Era un cuadernito de MÚSICA. El apurado proscrito, con dinero limitado apenas al pasaje y a la comida, lo tuvo sin embargo, quitándose a la boca, para enviar un pequeño, pero oportuno recuerdo; al insignificante amigo.

De su primera carta escrita en el Colegio de Oña, Burgos, España: "Ya puede Ud. suponer cuánto sentí el no haber podido despedirme de Ud. y puedo asegurarle que muchas veces le busqué entre toda aquella gente que se agolpó a la puerta del Colegio de San Luis Gonzaga, y en la Estación, en aquellos momentos que no olvidaré nunca."

De la siguiente carta: "Veo que U. aun después de mi muerte, (pues aquella salida equivalía a "una muerte repentina")... se ocupó de hacer lo que yo no pude". (Recoger sus papeles) "Pobre de todo bien de la tierra, hasta de la compañía de mi padre y hermanos, porque el sacrificio que Dios me exige, lo "abrazo todo"; pero, en cambio, no sólo me deja el corazón para amar por El a quien debo amar, sino que El mismo lo anima de eterna gratitud para con mis bienhechores, y "aun de perdón para mis verdugos". De su carta del 28 de octubre, 1925, escrita en Roma: "En meses pasados, cuando es-

tuve aquí la primera vez, había en el Vaticano alguna esperanza de arreglo con el Gobierno de Guatemala; pero hoy parece que no la hay, sobre todo por no haber accedido el Papa a la petición de que cambiara de Arzobispo. Ruegue U. también por mí, para que adonde quiera que me lleve "el soplo de la Voluntad Divina", pueda glorificar a Dios y hacer algún bien a las almas". De su última carta, escrita en la Habana, el 6 de febrero de 1926:

"El Papa me dió la comisión o nombramiento de Visitador Apostólica de las Misiones de Colombia... Saldré de aquí el 10 y me detendré tres o cuatro días en Panamá, y luego iré a engolfarme en Colombia, quién sabe hasta cuando, pues debo visitar tres Vicariatos Apostólicos y siete Prefecturas, situados "en los extremos de la República". Al terminar de visitar las situadas al Oeste y Sur de Bogotá, después de casi un año de largos y penosos viajes por montañas y agrestes caminos que no por agrestes dejan de ser malos, le sorprendió la muerte.

En sus libros que conozco de Historia y de Devoción se nota no solamente la amplitud de su talento, sino también la grandeza de su virtud. En su Historia de la Compañía de Jesús en Centro América y Colombia hace valer la gloria de sus áridos trabajos de Apóstol infatigable sobre la

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintaro, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Santoral

Miércoles 9.- Santos Tito Nicéforo, mr. de Alejandría, Alejandro, mártir en Chipre, y santa Apolonia, virgen y mártir.

SANTA APOLONIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Apolonia en la ciudad de Alejandría, viviendo siempre con gran recato, modestia y ejemplo; y habiéndose movido en aquella ciudad una gran persecución contra los cristianos, entre muchos que fueron presos, una fué Santa Apolonia, virgen, que ya era de avanzada edad. Quisieron persuadirla que negase la fe de Cristo y sacrificase a los dioses; mas como la santa virgen se mantuviera constante y firme, la dieron muchos golpes y bofetadas, arrancándole todos los dientes y muelas; y habiendo hecho una grande hoguera, la amenazaron con quemarla viva, sino blasfemaba de Cristo. La santa virgen recogió su alma e hizo oración al Señor, y encendida en el más puro amor se arrojó al fuego, del cual fué luego consumida, quedando los gentiles asombrados, por que con más diligencia se ofreció la invencible virgen a la muerte que los verdugos a dársela. Las cenizas de esta gloriosa santa se veneran en Tortona, ciudad de Lombardia, por cuya intercesión obra el Señor muchos milagros. Fué su glorioso martirio el 9 de Febrero, año del Señor de 252.

Compañía, ocultando su nombre y su mano maestra para presentar su obra de inmenso bien moral y material en conjunto con la de sus abnegados ilustres compañeros. En sus Pastorales salta la luz a raudales de su privilegiada pluma. En la que escribió en Roma, con motivo del Año Santo, comprueba de un modo admirable la divinidad de la Iglesia Católica, fundada sobre la "ROCA inmovible integrada por las Notas": UNA, SANTA, CATÓLICA Y APOSTÓLICA.

No solamente logró MONSEÑOR MUÑOZ con sus actividades sacrificios y talento, la MAYOR GLORIA de Dios, sino también la de Hispano América.

EDUARDO PERALTA

Cartago, 5 de febrero de 1927.

"Diario de Costa Rica"

EL CERESO de WASHINGTON

El célebre presidente de los Estados Unidos era niño; Su padre tenía un soberbio cerezo muy estimado, Fué el chico, le dió un hachazo y el árbol se secó. Preguntó el padre quén había hecho aquella barbaridad. Todos los criados dijeron que ellos no. El muchacho se presentó y dijo a su padre: "Papá, yo no puedo mentir, yo he sido."

El padre le dijo: "—Más estimo tu sinceridad que todos los cerezos del mundo. Te perdono por haber dicho la verdad."

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

El Catolicismo en la América del Norte

Por primera vez los católicos de los Estados Unidos han alcanzado la cifra de 20 millones (20. 737, 450) lo que hace esperar que antes de medio siglo los católicos serán como 50 millones.

El mismo progreso se va notando en el Canadá, donde hay más de tres millones y medio de católicos.

Se ve cuál será el porvenir de la Iglesia del Norte y cómo con el tiempo los protestantes quedarán en minoría en las Américas.

En los Estados Unidos hay... 28, 700 sacerdotes, 60, 000 religiosas, 800 conventos, 216 seminarios y Universidades católicas, y 264 diarios y periódicos católicos. En cuanto a los establecimientos de enseñanza primaria, los hay en cada parroquia.

Al principio del siglo pasado había en Estados Unidos 40.000 fieles, había un solo Obispo y 20 sacerdotes; hoy tiene su jerarquía Cardenales, Arzobispos y Obispos.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero

JABON

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campana AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Plaza Viquez—San José

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sues.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Triste y dolorosa verdad, que rechazamos con todas nuestras energías, por venir de un extranjero; aunque ellos, LOS PERVERSOS, la hayan recibido como un AGASAJO FRATERNAL.

Pero si tal es vuestro criterio, Mr. Coolidge, ¿quién os obliga a proteger a esa «gente», con decisión tan inflexible...?

Porque, sabedlo: aquel «estado caótico» que con mano maestra habéis trazado en unas cuantas líneas, existe aún en México, agravado extraordinariamente por los métodos de terror, empleados por los comunistas por los legionarios «roji-negros» del Gral. Plutarco Elías Calles, QUE ES EL VERDADERO AUTOR DE AQUEL «ABSURDO SIN DOCTRINA»; y a quien—oídlo bien ¡oh Mr. Coolidge!—a quien Obregón, si Dios no lo remedia, encumbrará a la Presidencia de la República, apoyado en las armas que los Estados Unidos le están proporcionando....

¿Y sabéis quién es Plutarco Elías Calles?....

Plutarco Elías Calles es el actual Dictador bolchevique de México; es el Pontífice Rojo que por conducto de Carrillo Puerto, Tejeda y demás «compañeros», instituyó en Veracruz, en Yucatán y en toda la región Suroeste de la República el régimen «soviético», con fórmulas matrimoniales, propias del pueblo moscovita, con incautaciones de propiedad particular, con socialización de fábricas, mediante el despojo y el asesinato vil.

Plutarco Elías Calles, es aquel siniestro personaje que en diciembre de 1918 secuestró de Douglas, Arizona, valiéndose del cohecho internacional, a los refugiados mexicanos que, sin formación de causa, mandó ahorcar inmediatamente en Agua Prieta.

¡Eso es Plutarco Elías Calles!... Proteger a ese hombre con el poder incontrastable de los Estados Unidos, es condenar a México a que desaparezca del catálogo de las naciones civilizadas.

¡He aquí el grave error en que habéis incurrido, Mr. Coolidge!

Pero nunca es tarde para las rectificaciones honorables; y esto es lo que los buenos mexicanos demandamos de vuestra ecuanimidad reconocida.

¡Sóis el fuerte.....! Pero la JUSTICIA os impone el deber de respetar a los débiles, porque detrás de los débiles está la Historia.

¡Y la Historia es más fuerte que todos los poderosos de la tierra!

No imitéis a Wilson cuando trató de aniquilar a Huerta.

Dejad a los mexicanos que resuelvan sus conflictos interiores en la forma que mejor les plazca.

Vos los habéis dicho: «EL PUEBLO MEXICANO ESTA EN SU MAS PERFECTO DERECHO PARA ELEVAR O DERROCAR GOBIERNOS».

¡Dejad a Calles que corra su propia suerte!

Porque, ¡entendedlo bien!: vuestra ayuda moral y material, con ser tan poderosa, NO IMPEDIRA SU CAIDA INEVITABLE.

La sangre correrá a torrentes. Se recrudecerá el odio entre dos razas—que tanto han menester de vivir en paz y en buena armonía—y no se conseguirá el fin que os proponéis.

¿Y quién cargará con tan enorme responsabilidad ante la Historia.....?

Indudablemente, quien, como vos, Mr. Coolidge, tenga conciencia de sus actos.

¡No Calles; no Obregón! Porque los DESCALIFICADOS, son irresponsables de los crímenes que cometen.

Pensad en el «Tacoma», azotado por el terrible temporal que lo hizo embarrancar en los bajos de La Blanquilla, al ser enviado como una demostración de fuerza contra los rebeldes frente a Veracruz.

Continuará

el formal

La «esperanza» de la familia va a demostrarle a Ud. mañana lo que es la

CAFIASPIRINA

para un muchacho estudioso. Alivia los dolores de cabeza, devuelve la lucidez mental y

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Este «muchacho» sabe lo que dice. Búsquelo mañana.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

«SOLO SE QUE NADA SE» LA CIENCIA PERPLEJA ANTE UN SIMPLE LIMON

Por segunda vez, el humilde limón deja perplejos a los sabios. La primera fué cuando se halló que curaba el escorbuto. La ciencia tuvo que aceptar el hecho, pero no pudo explicarlo. Sólo hasta hace poco, con el descubrimiento de las vitaminas, se halló la explicación.

El enigma de ahora es éste: durante las últimas epidemias de influenza y gripe se notó que el limón era un excelente auxiliar curativo; observaciones posteriores demostraron que indudablemente tiene una rara virtud tratándose de esas enfermedades y que su efecto es más marcado aún cuando se trata de cortar los resfriados y catarros. Pero ¿en qué consiste esa virtud? Nadie lo sabe. Quizás con el tiempo se hallará la explicación. Por lo pronto, los médicos se han apresurado a darle la buena nueva al mundo. Naturalmente, como el limón no es tan poderoso que obre por sí solo, unos facultativos, entre ellos el eminente Dr. Copeland, ex-Jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos, lo aconsejan combinado con baños calientes, en tanto que otros lo combinan de distinto modo; pero parece que el tratamiento que está logrando mayor éxito es el llamado «Método Bayer» que consiste en tomar, al acostarse, dos tabletas del famoso producto «FENASPIRINA» y una limonada caliente. Nuestros lectores no habrán olvidado que la FENASPIRINA fué la combinación de aspirina que salvó más vidas durante la influenza. No hay que esforzarse mucho para comprender que ese admirable remedio ayudado por la virtud del limón, tiene que ser incomparable para cortar un resfriado, un catarro, o un ataque de gripe. Quienes han experimentado ya el «Método Bayer» dicen que es positivamente admirable por lo eficaz y rápido. Además, no molesta el estómago como los laxantes, ni atonta como la quinina.

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

«EL AGUILA DE ORO»

FUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono N 490

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

Crónica de la visita canónica de Su Sría Ilma. Mons. Antonio del Carmen Monestel y Zamora, Dignísimo Obispo de Alajuela, a la parroquia de Atenas

El viernes 4 del corriente a las 3 p. m., llegó su Sría. a la estación de Río Grande en especial gasolina que el Sr. Ministro de Culto puso a su orden. Un grupo grande de vecinos que engrosaba cada minuto, le conduca a esta ciudad, Dn. José Zamora envió sus carros, lo que agradeció el Prelado y todo el vecindario incluso; pero Monseñor con esa simpática llaneza que le caracteriza y le hace tan amable, dijo: «hace más de dos años no monto a caballo y deseo hacer un rato de ejercicio y dejar que el sol y el polvo me apliquen sus propiedades; carros, allá es a diario ir y venir.» Llegado que hubimos con el hermoso acompañamiento en que venían el Sr. Cura Lombardo y Srio. del Sr. Obispo Mayorista don Oscar Trejos, ayudante Sr. Salas, Doctor don Miguel Dobles, y señores Dn. Jenaro Chaves, Dn. Rafael González Moya, Dn. Rafael Cubero, Dn. José, Dn. Rodolfo y Dn. Enrique Campos, Dn. Emilio Salas, Dn. Manuel Porras y el joven Miguel Dobles hijo y tantos y tantas cuyos nombres no poseemos y que sería no terminar. Fué el Dignísimo Prelado recibido con arcos y agrupaciones de cofradías y niñas y niños vitoreándole por doquiera. Al llegar al arco casi frente a la Casa Cural un coro de niñas cantaron un precioso villancico en honor al apóstol enviado de Cristo a predicar el Evangelio propio, verdadero (no el adulterado luterano) A las seis p. m. hizo su entrada al Templo siempre con gran acompañamiento y allí después de saludar al pueblo, nos exhortó a trabajar por el único y gran negocio, la salvación del alma. Nos hizo tan bellas y encantadoras reflexiones que nuestro espíritu se sintió vivificado y aliviado de sus tristezas; qué grandioso, qué saludable es oír al Padre espiritual, al heraldo de Dios pronunciar palabras de amor, de esperanza y restauradoras de la fe adormecida, palabras que

hacen surgir al corazón abatido y entristecido por reveses que no son sino el fruto de la soberbia, la ira y la avaricia que destruyen el pobre corazón humano!

¡¡¡Benedictus qui venit in nomine Domine!!!

Después Mons. ha practicado cerca de 800 confirmaciones; ha oído tantas manifestaciones; ha arreglado tantos asuntos de interés parroquial como el que se refiere a la Ermita de S. José de Atenas paralizados los trabajos, y gracias a Dios, ya marcharán con el permiso de su Sría. a quien los vecinos de aquel lugar quedan eterna y profundamente agradecidos. Han ido a visitar a Mons. aun personas que ni se acercan a la Iglesia, así es de fino y amable y que siempre está con el corazón en la mano. Ha sido mucho el bien espiritual y los frutos de esa visita del Pastor serán imperecederos. Lástima que la lluvia como aquella que hiciera el profeta Elías bajar del cielo fuera tan de corta duración; pero de gran eficacia: hoy lunes 7 a las 7 a. m. despedimos al Pastor que va entre vítores y alegrías para Palmaré que casi se vino toda a recibirlo desde Atenas para conducirlo allá. Toda esa evidencia que nuestro pueblo por doquiera es muy católico; si, Costa Rica no tiene ni un décimo de su población que no sea católico verdadero, y hechos hablan. ¡¡¡Loado sea Dios!!!

Corresponsal del Correo Nacional

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vende en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

La Escuela Mercantil Manuel Aragón ofrece una beca a este diario

Sr. Director del Correo Nacional
Muy señor mío y amigo:

Cree el Profesorado de esta Escuela Mercantil Manuel Aragón, que su labor no termina en el aula, sino que debe abarcar un radio mayor. La buena prensa es el reflejo de la cultura del país, fuera de él. La Escuela Mercantil quiere de este año en adelante ayudar a los señores periodistas a que sus Diarios sean cada vez más importantes.

Las buenas crónicas, los reportajes exactos, los discursos literarios o diplomáticos llevados a la prensa con fidelidad, evitan las rectificaciones a que en ciertos casos se ven obligados los reporteros por la prematura del tiempo para tomar sus notas.

Un buen taquígrafo imprime a sus notas la misma semejanza con respecto a las palabras oídas, que la que la cámara fotográfica a la placa; de aquí que sea deseo nuestro que cada diario tenga su taquígrafo preparado en nuestras aulas. Para ver realizado este justo anhelo, por mi medio mis compañeros ofrecen a su importante diario una beca para uno de sus cronistas, a fin de que pueda aprender la taquígrafía y hacer una obra más cultural, más amplia desde la prensa, que ha de ser en todo caso la

más alta tribuna del pensamiento. Espero se sirva nombrar a la persona que deba disfrutar de este pequeño servicio que ofrece la Escuela Mercantil y darnos oportuno aviso.

La matrícula se abrirá el 15 del mes en curso en la Escuela Anexa al Colegio de Señoritas, y para entonces será muy satisfactorio recibir sus gratas órdenes.

De Ud. muy atto. servidor y amigo,

ANDRES BOZA CANO.

San José, 6 de febrero de 1927.

Mucho agradecemos a esa importante institución su generoso ofrecimiento, el cual aprovecharemos en su oportunidad.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Linoleum para seguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

El espiritismo

Desde el año 1862, sobre todo, no es ya la mesa parlante ni el magnetismo animal lo que llama la atención, sino el espiritismo.

Espiritismo es el arte de comunicar con los espíritus y de averiguar por su medio las cosas ocultas. Esta consulta se hace, o directamente con los espíritus, o por medio de otras personas, llamadas *medios*, sumergidas en profundo sueño artificial, mientras reciben y transmiten las revelaciones.

Muchos fenómenos se han registrado de esta manera: aparecen escrituras que nadie las ha escrito visiblemente, levántase por el *medio* o sin tocarlos nadie enormes pesos, descúbranse secretos o casos ausentes y lejanos, habla el *medio* y entiende idiomas que fuera del sueño desconoce, diserta de doctrinas ignoradas, responde acerca de los ángeles, difuntos, ausentes, y en su nombre y con sus palabras; en fin, produce otros muchos efectos más o menos maravillosos.

No han faltado ni faltan aún quienes crean que todos estos fenómenos son farsa y engaño. Y es cierto que en muchos casos, más

que espiritismo, lo que ha habido es trampa y habilidad y fuego de manos. Pero sería muy audaz y temerario creer que todos los casos son engaño, pues muchos han sido muy examinados, de modo que consta su certeza y son más dignos de severo castigo que de risa y desprecio.

Un *medio* famoso, el polaco Gurzik, que tenía la especialidad de provocar fenómenos extraordinarios, movimiento de objetos sin contacto, proyecciones a distancia y materializaciones diversas, había consentido, a propuesta de Paul Henze, dejarse inspeccionar científicamente por algunos sabios del Colegio de Francia y de la Facultad de Ciencias.

Concluirá.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 — Teléfono 289

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Notas varias

En Portugal ha estallado un nuevo movimiento revolucionario. Hasta el momento el Gobierno parece que domina la situación.

En Nicaragua la lucha continúa encarnizada: los liberales empeñados en avanzar sobre la capital y las fuerzas del Presidente Díaz con teniendo dicho avance. La voz de la concordia y de los verdaderos intereses patrios se desoida.

El Sr. Subsecretario de Higiene ha comunicado por medio de circular que las drogas que esa Oficina suministra gratuitamente son:

Suero antidiftérico, id antitetánico, salvasán, suero butantán contra las mordeduras de serpientes, suero contra la viruela, suero contra la tifoidea, timol, sulfato de quinina y mercurio.

Los trabajos de la Escuela del Barrio México avanzan rápidamente bajo la dirección de don Alfredo Andreoli, concesionario del contrato de construcción.

El domingo último la Cruz Roja de Moravia y varios vecinos de esa localidad, entre los cuales figuraba el Sr. Cura Presb. don Salomón Valenciano, hicieron una visita al asilo de las Mercedes llevándole varios donativos. Para el viaje se ocuparon tres camiones.

En la última reunión de la Sociedad Cooperativa Constructora celebrada el sábado se acordó reelegir la Directiva anterior.

Lo que es el Catolicismo para los verdaderos sabios

De un escrito del notable académico francés Emile Faguet, tomamos lo siguiente, relativo al psicólogo novelista, cuyo talento y estilo le han conquistado alto lugar en el mundo literario: Paul Bourget.

"Ved aquí un hombre que ha cruzado el mundo de los escépticos, el mundo de los pesimistas, y hasta el mundo de los satanistas. Los ha amado, los ha frecuentado muchísimo hasta a llegar a parecerseles un poco, y, en resumen, en qué ha venido a parar?"

En un convencido, en un optimista y en un creyente.

Se ha convertido en el hombre que dice con Le Play: El estudio metódico de las sociedades europeas me ha enseñado que la felicidad y prosperidad públicas están en proporción con la energía y la pureza de las convicciones religiosas.

Se han convertido en el hombre que dice con Taine: El cristianismo es un par de alas que sostiene el alma humana.

Siempre se ha visto, desde hace mil novecientos años, que en seguida que esas alas caen o las rompen las costumbres públicas o privadas, se degradan.

Se ha convertido en el hombre que cree firmemente en la restauración y purificación de este país, por medio del renacimiento de las energías providenciales."

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA